Importance des rencontres

Cette année a été riche en rencontres, que ce soit lors des présentations de la Vision Eglise 21 en début d'année, de l'accueil des étudiantes et étudiants en théologie à la Maison de l'Eglise, de la retraite des pasteurs régionaux, de la formation continue des prédicatrices et prédicateurs laïcs, entre autres. C'est l'occasion d'échanges, la possibilité d'expliquer les points de vue du Conseil synodal, mais aussi de percevoir l'enthousiasme de toutes celles et ceux qui s'engagent en Eglise et, parfois aussi, leurs soucis, et de les écouter en vérité.



Lucien Boder chef du département Théologie

Conférences pastorales

Juste après le Synode d'été ont eu lieu les six conférences centrées sur la Vision Eglise 21 «Animés par Dieu. Engagés pour les humains». Ce fut l'occasion de faire un parcours avec les pasteures et pasteurs, qui ont un rôle central dans sa mise en œuvre, pour en approfondir ses aspects théologiques.

Il était important que les 3 fils qui se croisent dans ce texte soient bien compris:

- le fil de l'Eglise multitudiniste: le texte de la Vision fait apparaître des tensions qu'il ne s'agit pas de résoudre mais de vivre pour en faire quelque chose de positif. Ces traits d'union entre par exemple «vivre la foi au pluriel tenir un profil clair», ce n'est pas une injonction à intégrer aussi bien ceci que cela. C'est une pensée dialectique qui nous oblige à prendre conscience de là où nous sommes, mais aussi de faire cet effort de nous projeter vers un idéal et de mesurer le chemin à faire pour y arriver;
- le fil réformateur: l'action de Dieu précède toujours l'action de l'individu. C'est parce que nous sommes animés par Dieu que nous pouvons vivre et agir comme des personnes croyantes;
- le fil biblique: le texte de la Vision commence et se termine par une référence forte à Dieu.

A cette présentation théologique a fait suite une réflexion en groupe sur les résonnances de la Vision dans les différents champs du travail pastoral. Cela a permis de découvrir toute la richesse que nous pouvons et pourrons tirer de la Vision pour faire fructifier notre travail au quotidien.

Mode de travail en 2017

Cette année, une grande partie de mon travail a consisté à représenter le département Théologie dans de nombreux groupes de travail en lien avec la préparation de tous les changements induits de la nouvelle loi sur les Eglises nationales. La Vision Eglise 21 n'a pas été moins importante que ces questions de structures. Le culte-cantate à Bienne, le Dimanche de la Réformation, a été comme l'aboutissement de toute cette année.

Courant normal

A côté de tout cela, il a fallu trouver le temps de ne pas négliger le travail au quotidien dans nombre de commissions: régler plusieurs successions dans le cadre de la formation théologique pratique et des musiciens d'Eglise. Dans notre collaboration avec la Faculté pour la formation certifiante des différents types d'aumônerie, la société nous oblige à revoir un certain nombre de nos pratiques en sorte de répondre à des attentes qui évoluent.